
Questions - remarques pour le forum des jeunes 
Etat au 22.05.06 
 1) Que pensez-vous de la 

fusion des communes en 
général ? 

2) Quelles sont vos 
craintes et vos attentes 
par rapport à un tel pro-
jet ? 

3) Quels arguments posi-
tifs ou négatifs vous ins-
pirent la fusion des 
communes ? 

4) Quels thèmes vou-
driez-vous aborder lors 
du forum des jeunes ? 

5) Quelles questions 
voudriez-vous poser 
aux présidents de 
communes ? 

A C'est un bien Avoir plus d'infrastructures 
sportives compétentes et 
développer des projets pour 
les jeunes en Anniviers 
comme le passeport vacan-
ces par exemple. Amener la 
vallée à ne faire plus que une 
et développer les relations 
entre villages. 

J'ai peur que les futures autori-
tés d'Anniviers ne prennent 
qu'un rôle administratif et 
qu'elles oublient de construire 
des projets novateurs. 

Un centre sportif au Val d'An-
niviers (piscine, patinoire, 
etc.,) est-ce possible? ou 
faudra-t-il se contenter du 
bricolage infrastructurel qui a 
été fait à Vissoie? 

 

B Elle sera très positive pour 
notre vallée. Ensemble nous 
serons plus forts... Il faut arrê-
ter de vivre chacun de son 
côté! 

Si ce projet se réalise je n'ai 
pas tellement de crainte! Je 
n'y vois que du positif.... 

C'est une chance de pouvoir 
nous-mêmes décider de la 
fusion. Nous pouvons poser 
nos conditions. Tandis que si 
un jour c'est l'état qui décide 
de fusionner nos communes 
nous n'auront pas notre mot à 
dire!!! 

 Est-ce que la fusion des 
communes va créer des 
postes de fonctionnaires 
(juriste, cadastre,...)? Notre 
vallée connaît déjà quelques 
fusions (centre scolaire, 
sports,...) qu'apporte la 
fusion en plus? 

C Mieux vaut le faire de notre 
propre chef plutôt que ce soit 
l'Etat qui nous l'impose. 
Concernant les petites com-
munes qui souffrent déjà d'un 
manque de "structures socia-
les dynamiques" (difficulté de 
logement, sociétés en man-
que d’effectifs...) et qui voient 
déjà les jeunes s'en aller, je 
pense que la fusion peut per-
mettre de garder la force des 
petits villages. 

J'espère une meilleure coor-
dination des manifestations, 
festivités au sein de la Vallée 
et de tous les projets du do-
maine public. Améliorer la 
qualité des prestations en 
général. 

Les arguments positifs sont 
que beaucoup d'infrastructures 
sont déjà fusionnées ou par-
tiellement fusionnées, et que si 
on ne fusionne pas, un jour 
l'Etat pourra nous y obliger. 
Les arguments négatifs ne 
sont pour moi que transitoires 
liés aux changements qui 
incombent. Il s'agit d'une aug-
mentation des coûts, d'un 
temps plus long pour la prise 
de décisions communales et 
des difficultés d'organisation 
mais aussi d'équité entre les 
villages. 

Un débat entre les personnes 
pour et contre concernant 
l'équité, l'efficacité des presta-
tions ? Comment aborder les 
difficultés que l'on rencontrera 
une fois les communes fu-
sionnées ? 

J'aimerai surtout l'avis de 
ceux qui sont contre et sa-
voir qu'est-ce qui leur per-
mettrai de changer d'avis. 



 1) Que pensez-vous de la 
fusion des communes en 
général ? 

2) Quelles sont vos 
craintes et vos attentes 
par rapport à un tel pro-
jet ? 

3) Quels arguments posi-
tifs ou négatifs vous ins-
pirent la fusion des 
communes ? 

4) Quels thèmes vou-
driez-vous aborder lors 
du forum des jeunes ? 

5) Quelles questions 
voudriez-vous poser 
aux présidents de 
communes ? 

D Il s'agit d'un processus inéluc-
table compte tenu de la taille 
et de la démographie actuelle 
de la vallée. 

Diviser pour mieux régner. 
Tension inter villageoise. 
Emplois communaux. 

Permettra de mettre des pro-
fessionnels aux commandes 
de la grande commune. Evite-
ra de devoir courir sans cesse 
après des candidats. Parler 
d'une seule voix auprès du 
canton. 

Quels sont les avantages 
concrets d'une fusion en ter-
mes d'impôt, d'aides cantona-
les et fédérales. Où va-t-on 
concrètement gagner et 
qu'est-ce que ça va changer à 
la vie de notre vallée? 

Ne pensez-vous pas que 6 
communes, quelque soit 
leur taille, pèseront toujours 
plus qu'une seule commune 
lorsqu'il faudra demander 
quelques aides au canton? 
6 lettres ne sont-elles pas 
plus efficaces qu'une seule? 

E Cela peut être une bonne 
chose du point de vue éco-
nomique. Avec cette fusion, 
on pourrait avoir une adminis-
tration compétitive en mettant 
les personnes les plus capa-
bles aux postes importants. 
Ce qui est difficile avec le peu 
de personnes motivées par un 
poste dans les administrations 
communales actuelles. 

Mes craintes sont en 1er lieu 
de payer plus d’impôts. Je 
crois que l’argent est le nerf 
de la guerre et que beaucoup 
de gens se posent des ques-
tions à ce sujet (surtout pour 
les communes aux impôts 
plus « légers ». En 2ème lieu, 
je crains que les petits villa-
ges (Pinsec, Fang, Niouc, 
Mayoux) soient sacrifiés pour 
privilégier les stations. 

Arguments positifs : des gens 
capables aux commandes, 
plus de poids lorsqu’on de-
mande quelque chose à l’état 
(routes, murs de sécurité,…) 
Arguments négatifs : plus 
d’impôts, certains villages 
sacrifiés sur l’autel du tou-
risme. 

Les impôts, les services se-
ront-ils les mêmes ? Quels 
sont les avantages et les 
inconvénients d’une fusion ? 
Quelles seront les différences 
entre les villages traditionnels 
et les villages de station de 
ski. Tous les villages seront-
ils logés à la même ensei-
gne ? 

 

F Au niveau économique, c’est 
une bonne chose. Les infras-
tructures sont regroupées et 
l’administration est centrali-
sée, ce qui évite souvent des 
dépenses inutiles. Pour le 
tourisme également. Il faut 
toutefois garder l’identité pro-
pre de chaque commune. 

Il y aurait des risques de 
domination d’un parti politi-
que, par exemple, sur plu-
sieurs communes et donc, à 
plus grande échelle. Fusion 
ou non, la solution est d’agir 
ensemble et non l’un contre 
l’autre. 

Au niveau touristique en tout 
cas, la construction d’une 
destination est indispensable 
si l’on veut faire de la vallée 
une région concurrentielle et 
avoir les moyens de mieux la 
promouvoir. L’administration 
qui sera centralisée permettra 
une meilleure cohérence. 

Les impôts, les avantages et 
inconvénients (sans langue 
de bois) d’une fusion. 

 

G Pour moi, c’est très bien. Il 
faut s’unir si on veut faire 
avancer les choses. 

Mes craintes : que les petites 
communes perdent leur indé-
pendance au niveau des 
petits plus… Que tous les 
villages, quelque soit leur 
importance, aient leur mot à 
dire. 

Positif : il y aurait moins de 
personnes à chercher lors des 
élections. 
Négatif : la perte d’identité des 
différents villages. 

Qu’ils nous expliquent au 
mieux en quoi consiste la 
fusion des Communes. 
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H Je pense que c’est une bonne 
idée pour consolider notre 
vallée et pour qu’elle ait une 
image plus forte, d’un peuple 
soudé. Je trouve que par 
rapport aux différentes menta-
lités des habitants de la val-
lée, une fusion sera bénéfique 
et sa concrétisation montrerait 
que les disputes anciennes 
sont finies et qu’il n’y aura 
plus de concurrence entre les 
personnes et les communes. 

Je pense que par rapport à la 
mentalité et à la personnalité 
des gens des différentes 
communes d’Anniviers, les 
chances de fusionner dimi-
nuent. Par contre, si on arrive 
à surmonter cela, mes atten-
tes seraient de voir une vallée 
soudée avec de très bons 
contacts. 

Les arguments positifs sont au 
niveau des liens et contacts 
entre les anniviards ainsi 
qu’une politique d’ensemble 
sur toute notre vallée. Les 
arguments négatifs sont que 
peut-être que la fusion ne 
marchera pas, que les gens ne 
s’entendraient pas et que rien 
ne changera. 

Je ne serai pas présente, 
donc je ne sais pas. Si j’avais 
été là, j’aurai eu les thèmes 
sur le moment. 

Qu’est-ce que deviendrait la 
jeunesse en cas de fusion et 
quelle place prendrait-elle 
dans la société ? Est-ce que 
quelque chose changera si 
la fusion n’a pas lieu ? 

I Je trouve que c'est une excel-
lente idée. Il faut commencer 
à faire revivre cette vallée et 
souder tous les liens. Il faut 
unir toutes les forces. 

Que de nouvelles créations 
se fassent. Et bien évidem-
ment que les horaires de bus 
changent, surtout qu'il y ait un 
bus le vendredi et samedi soir 
qui remonte de Sierre et qui 
circule dans la vallée car c'est 
vraiment pas terrible pour le 
moment. 

Je pense que ça pourrait faire 
avancer les choses. On pour-
rait redonner de la vie à cette 
vallée, et la fusion des com-
munes peut y contribuer for-
tement à mon avis. 

L'avenir des jeunes dans 
cette vallée (au niveau du 
travail). 

Pourquoi ne faites-vous rien 
pour faire avancer cette 
vallée? Pourquoi ne pas 
organiser des activités pour 
toute la vallée plus souvent?
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J Je pense que c'est une très 
bonne chose, c'est le temps 
de s'y mettre, de s'allier. N'ou-
blions pas que l'union fait la 
force. Depuis que la vallée 
fusionne ses différents orga-
nes comme le centre scolaire, 
les anniviards améliorent leur 
qualité de vie, alors pourquoi 
ne pas faire confiance aux 
présidents pour cette fusion... 

Mes attentes sont que le 
président et les conseillers 
restent accessibles, à l'écoute 
des jeunes comme de tous 
d'ailleurs. Que l'on puisse 
toujours s'exprimer, proposer, 
demander... Mes craintes 
sont que mes attentes ne 
soient pas respectées. 

Positifs: Gain en conseiller 
dans chaque commune Créa-
tion de nouveaux emplois 
Efficacité et rapidité ... 
Négatifs: Moins de connais-
sance au sein de la commune 
(du conseil ou du président) 
donc moins de facilité à aller 
parler et demander différentes 
choses. 

Oh tout plein, j'aimerai surtout 
entendre les avis contraires 
ailleurs que dans les bistrots 
mais pour une fois dans un 
forum officiel. 

Des questions qui répon-
dront à mes peurs, mes 
attentes...  
-Et si ça ne marche pas? 
-Au point de vue des places 
de travail supplémentaires? 
-Le contact avec les jeunes 
restera-t-il le même? Une  
commission spéciale jeu-
nesse va-t-elle être créée? -
Nous recevions de l'argent 
de toutes les communes 
auparavant, est-ce que cette 
somme sera autant impor-
tante avec une seule com-
mune? 
-Que nous proposent-ils 
eux, pour nous rassurer, 
quelle est la position de la 
commune politiquement, 
comment devra-t-on nous 
armer face à l'Etat du valais 
pour l'avenir, quand un 
Simon Epiney ne sera plus 
la...? 

K Il faudra que toutes les condi-
tions soient réunies, ça va être 
difficile! 

Mes craintes se portent sur-
tout sur l'aspect financier, par 
exemple, si Ayer ou Grimentz 
doivent recevoir de l'argent 
en 2039, si cela se fait, où va 
aller cet argent ? Ainsi que 
les places de travail, vous 
dites vouloir garder les places 
de travail qu'il y a maintenant 
mais pour combien de 
temps? 

Je pense que c'est une bonne 
chose, mais sous certaine 
condition... 

Je pense qu'il faudrait effecti-
vement connaître tous les 
aspects d'une telle démarche 
et surtout comprendre ce que 
va signifier cette "fusion" car 
je ne pense pas que beau-
coup de jeunes aient un avis 
concret sur le sujet. 

Il m'est difficile de poser des 
questions sur le sujet car je 
ne le connais pas et je ne 
sais pas, en général, ce que 
cela va impliquer dans le 
futur? 

L C'est un projet génial! Je n'ai pas du tout de crainte!! Une plus grande union psy-
chologique entre les anni-
viards de différents villages. 

L'aspect financier de la fusion  
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